
 
  

 

 
SINTESI VERBALE INCONTRO CCMSS  

del 13 ottobre – ore 14,30 

 

Sede della riunione: Sala Riunioni piano terra Ospedale SS Salvatore 
Via Enzo Palma, 1 – San Giovanni in Persiceto 

 
Ordine del giorno: 
 
1. Attività chirurgiche Ospedale San Giovanni in Persiceto (illustrazione a cura del dr. 

Vincenzo Carnuccio - Responsabile U.O. Spoke Nord e del dr. Guicciardi Stefano - 
Dirigente Medico Presidio Ospedaliero Unico Aziendale)  

2. Organizzazione U.O. di Urologia (rete SGP-OM), incremento dell’attività chirurgica 
urologica, tipologia di interventi/patologie trattate,  innovazioni tecnologiche e 
attività ambulatoriale (illustrazione a cura del dr. Andrei Francesco, Dirigente Medico 
di Urologia). 

3.  Varie 

 
 
PRESENTI Per le Associazioni: 

Giovannini Nadia (Centro Ass.za S.Giovanni), Fontana Loris (Ramazzini), 
Corsini Loris (In Cammino Verso), Lanzarini Giordano (LILT), Serra 
Loretta e Cristina Bilancini (UDI), Sganzerla Mirca e Serra Gianna (SPI 
CGIL), Filippini Anna e Finelli Anna Rosa (AUSER Territoriale BO), Forni 
Paolo (AVIS Provinciale BO), Romagnoli Elena (Terre d’AMA), Bencivenni 
Primo (ANMIC). 
Per l’Azienda 
Dal Rio Stefania (Direttore del Distretto P.Ovest), Restino Gennaro 
(Referente distrettuale DATeR). 

ASSENTI Marcuz Andrea (Federconsumatori Bologna), Urbinati Nicola (Anfass BO), 
Hanau Carlo (Tribunale Salute/APRI), Curci Dario (ANGSA Bologna), 
Pelacani Franco (ADB), Bruno Brunetti (ANT Italia),. 

 
Assenti giustificati = Bianchini, Monfredini, Sandra Bergonzoni, Zanotti Patrizia 
 
Partecipano on line: Bassini Maria Giulia (DIPETTO), Bettini Giovanni (FNP-CISL), Patrizia Lolli 
(LILT), Saretta Barbara NCP. Problemi di collegamento con Cavalmoretti Mauro (AIDO Terre 
d’Acqua) 
 
Lanzarini informa i presenti sull’esito dell’incontro con il Direttore del Distretto dr.ssa Dal Rio, 
il Direttore UO Cure Primarie dr.ssa Maccaferri e i Medici referenti dei Nuclei di Cure Primarie 
del Distretto P.Ovest nel quale si è concordato di promuovere in ogni comune del Distretto tra 
i Medici che fanno parte del nucleo di Medicina di Base e le associazioni che fanno parte del 
CCMSSD che operano sul territorio modalità di collaborazione con lo scopo di migliorare il 
rapporto tra medico-paziente. Il CCMSSD ha inoltre deciso di invitare alle sedute del Comitato 
i Medici responsabili dei nuclei delle Cure primarie del Distretto. 
Prosegue avvisando che ci sarà un incontro con il Direttore del Distretto dr.ssa Dal Rio per 
coordinare l’attività dei gruppi di lavoro costituiti dai CCMSS DPO in modo da informare 
adeguatamente i responsabili dei servizi coinvolti e per definire metodi di lavoro. 

 



 

  

 
 
Punto 1 

 
Relaziona sui dati di attività chirurgica dell’Ospedale di San Giovanni il dr. Carnuccio, 
Responsabile U.O. Spoke Nord, spiegando che in fase pandemica l’attività operatoria ha molto 
sofferto ma da quest’anno sono state progressivamente riaperte le sale operatorie che ora 
sono 4, sono stati apportati alcuni cambiamenti organizzativi che hanno consentito di 
recuperare posti letto e quindi dai primi di ottobre l’attività chirurgica è tornata a regime. 
Illustra quali sono le discipline che insistono principalmente sull’Ospedale di San Giovanni 
Persiceto. 
 
Prosegue il dr. Guicciardi, Dirigente Medico Presidio Ospedaliero Unico Aziendale e 
responsabile interaziendale delle liste di attesa chirurgiche, illustrando slides che mostrano il 
grosso volume di attività chirurgica urologica sull’Ospedale di Persiceto legato alle tipologie di 
intervento erogate che sono di bassa e media complessità e costituiscono la maggior parte 
degli interventi. 
Conclude spiegando che le azioni messe in campo per abbattere le liste di attesa 
consentiranno di recuperare entro l’anno l’80% degli interventi che sono rimasti fermi causa 
la chiusura delle sale operatorie durante la pandemia. 
 
 
Punto 2 

 
Relaziona il dr. Andrei spiegando come il grosso impegno da parte dei professionisti, reso 
possibile anche grazie alla messa in disponibilità di sale operatore e posti letto, ha consentito 
il recupero degli interventi rimasti indietro. 
Spiega che l’incremento esponenziale delle liste di attesa in fase pandemica è correlato anche 
alla riorganizzazione dell’urologia a livello aziendale in base alle competenze prevedendo la 
migrazione degli interventi di media bassa intensità, che è pari al 75% dell’attività urologica 
generale, dall’ospedale Maggiore a Persiceto. Inoltre c’è stato un incremento di accessi sia 
per richieste ambulatoriali che attività chirurgiche legato ad una maggiore attenzione alle 
patologie urologiche rispetto al passato. 
Per quanto riguarda l’attività ambulatoriale il numero di pazienti visitati in ogni sede 
ambulatoriale è già molto alto. Inoltre le prestazioni erogate non riguardano solo le visite ma 
anche gli esami strumentali, le prestazioni endoscopiche e la diagnostica ecografica. 
Conclude informando che si è investito anche sulle nuove tecnologie per il trattamento delle 
patologie urologiche che consentirà di fare di più e fare meglio.   
 

 
Sui temi trattati all’ordine del giorno del punto 1 e 2 sono intervenuti: 
Lanzarini, Filippini, Giovannini, il dr. Masignà, Finelli, Serra L., la dr.ssa Dal Rio, Corsini. 

 
 
Al termine della discussione si è concordato di verificare la possibilità di promuovere un 
Protocollo che regolamenti i rapporti tra Unità Operativa di Urologia dell’Ospedale con i MMG 
del Distretto, come si sta concordando con U.O. di Medicina.  
 

Prossima convocazione prevista per il giorno 09.11.2022 
 
 
Alle ore 17.30 si conclude l’incontro. 

 
Presso la Segreteria è disponibile la registrazione integrale della seduta. 


